

Antrag an die Gemeinde Altstadt,

an den Bürgermeister Nobert Syguda, den Gemeindevorstand und die Gemeindevertretung

**Wir schlagen hiermit Frau Elisabeth Johann, Altstadt-Höchst**

**zur Ernennung als Ehrenbürgerin der Gemeinde Altstadt vor.**

Frau Johann hat sich hohe Verdienste für die Gemeinde Altstadt durch ihre berufliche und ehrenamtliche Arbeit für die Sammlung, Auswertung und Archivierung der Geschichte Altstadts erworben<sup>1</sup>. Elisabeth Johann war Mitglied der Altstädter Friedensgruppe und hat insbesondere die Geschichte der aus Altstadt stammenden jüdischen Mitbürgerinnen und Mitbürger erforscht und veröffentlicht. Zu ihren wesentlichen Werken zählt die Mitarbeit am Buch „Altstadt vor 40 Jahren“ aus dem Jahr 1985 und das Buch „Unsere jüdischen Nachbarn“, die „vergessene Ortsgeschichte“ von Altstadt, Lindheim, Höchst vom 14. bis zum 20. Jahrhundert, in dem sie Verfolgung und Vertreibung der Altstädter Juden dargestellt hat.

Schon in ihrer Zeit als Mitarbeiterin des Archivs in Butzbach, dann als Archivarin der Gemeinde Altstadt und in ihrer ehrenamtlichen engagierten Tätigkeit hat Elisabeth Johann die Geschichte und Geschichten in und um Altstadt in einzigartiger Weise systematisch aufgearbeitet und akribisch Quellen gesucht, zusammengetragen, aufbereitet. Zugleich war diese Archivierung nicht eine passive Tätigkeit, sondern war stets mit der Verbindung der Geschichtsarbeit zur der Vermittlung mit aktuellen politischen Themen und Auseinandersetzungen und ihrem persönlichen Engagement für Frieden, Versöhnung, Umweltschutz und Menschlichkeit verbunden.

Ihre fachliche, wissenschaftliche Arbeit ist von hoher Bedeutung für Altstadt wie den Wetteraukreis, ob nun über das „Handwerk in Butzbach“ (1983), „Auf der Suche nach einer vergangenen Welt - Trachten in der Wetterau“ (1995, 319 S.), die Festschrift „750 Jahre Höchst an der Nidder“ (1996) und die „Chronik der Waldsiedlung von den Anfängen bis 1997“ (1998). Des Weiteren arbeitete sie mit an zahlreichen Chroniken und Festschriften für Altstädter Vereine oder über die hundertjährige Niddertalbahn. Elisabeth Johann hat sehr wertvolle Beiträge für die Aufbereitung und Sicherung der Dokumente der Altstädter Geschichte, wie auch für den Ruf der Gemeinde Altstadt als weltoffener Gemeinde geleistet. Sie ist es, die dafür gesorgt hat, dass die Geschichte der Gemeinde Altstadt und ihrer Bürger bewahrt wurde, so dass hieraus Lehren für Gegenwart und Zukunft gezogen werden können. Die Gemeinde Altstadt kann stolz auf ihre Mitbürgerin Elisabeth Johann sein.

Wir schlagen der Gemeinde Altstadt vor, Frau Elisabeth Johann (geb. 19.4.1924) gemäß § 8 (1) der Hauptsatzung der Gemeinde Altstadt das Ehrenbürgerrecht der Gemeinde Altstadt zu verleihen.

Dr. Werner Neumann

*Werner Neumann*

Dr. Angela Vogel

*Dr. Angela Vogel*

Eva Hufnagel

*Eva Hufnagel*

Philipp Hufnagel

*Philipp Hufnagel*

Karl Ventulett

*Karl Ventulett*

Dorothea Warns-Ventulett

*Dorothea Warns-Ventulett*

Kurt Jungkind

*Kurt Jungkind*

Annelie Zak

*Annelie Zak*

Altstadt, 18. Februar 2015

<sup>1</sup> Eine ausführliche Darstellung ihres Wirkens ist dokumentiert bei [www.altstadt-an-der-nidder.de/images/pdf/X-Vogel-E-Johann-Archivarin%20und%20Heimatforscherin-20-05-2014-Endfassung.pdf](http://www.altstadt-an-der-nidder.de/images/pdf/X-Vogel-E-Johann-Archivarin%20und%20Heimatforscherin-20-05-2014-Endfassung.pdf)